

semblablement quelques anciens abonnés. D'autres viendront prendre la place. En fin de compte elle n'aura rien perdu. Ne soyons pas égoïstes, faisons le bien pour le bien, les écus viendront en leur temps.

Le *Nouveau Monde* nous fait beaucoup trop d'honneur en comptant sur notre collaboration. S'il veut bien reproduire nos articles de temps à autre, nous lui en serons reconnaissants. Ils ne pourront qu'y gagner en reparaissant dans une feuille si bien posée et si hautement appréciée du public.

Grand parti de labour à Longueuil près de Montréal

Nous voyons avec beaucoup de plaisir que les sociétés d'agriculture de trois comtés importants du district de Montréal, Verchères, Laprairie et Chambly, formant la division Montarville, se sont entendues pour ouvrir un grand concours de labour.

Huit grands prix sont offerts par les députés de la division Montarville.

Hon. C. De Boucherville, Président C. L., charrue en fer avec harnais double, valeur \$55;

Hon. L. Lacoste, Sénateur, charrue en fer de \$30;

F. Geoffrion, écr., M. P. Verchères, charrue en fer de \$30;

R. Craig, écr., M. P. P., Verchères, charrue en fer de \$30;

A. Pinsonnault, écr., M. P. P., Laprairie, charrue en fer, \$30;

C. Thérien, écr., M. P. P., Laprairie, charrue en fer de \$30;

B. Benoit, écr., M. P., Chambly, charrue en fer de \$30;

J. B. Jodoin, écr., M. P. P., Chambly, charrue en fer de \$30.

Quinze prix en argent sont offerts par les sociétés d'agriculture de Laprairie et de Chambly.

Les concurrents sont divisés en deux classes : la première au-dessus de 21 ans, la seconde, au-dessous de cet âge. Les prix sont de quatre à douze piastres.

Le concours a dû avoir lieu mardi, le 19 du courant.

Le comité organisateur, par l'organe de son secrétaire M. B. Benoit, député de Chambly et membre du Conseil de l'agriculture, nous a fait l'honneur d'une invitation. A notre grand regret nous n'avons pu l'accepter. Dans une réunion aussi distinguée d'agriculteurs pratiques de trois comtés et d'amis d'agriculture, nous avions beaucoup à voir et à apprendre.

Nous ne pouvons que féliciter les organisateurs du concours de la Division Montarville. Dans le règlement, tout jusqu'aux moindres détails, est prévu et sagement ordonné. Rien de vague ni d'obscur. On sent que c'est l'œuvre d'hommes éminemment pratiques. Son programme peut servir de modèle à tous les concours semblables.

La presse accueillera sans doute avec empressement ce que les agriculteurs avancés de la Division Montarville viennent de faire. C'est aux journaux agricoles surtout à leur donner l'encouragement auquel ils ont droit. Les députés de ces trois comtés ont donné un bon exemple. Il faut leur en tenir bon compte. Ils ont parfaitement compris que l'agriculture est un terrain neutre, sur lequel tous ceux qui ont à cœur l'avancement du pays et l'avenir des canadiens, peuvent et doivent se rencontrer et se serrer fraternellement la main, sans distinction aucune de parti politique. En agriculture il ne doit y avoir qu'un seul parti, celui de la nation elle-même qui tire principalement sa nourriture de la culture du sol.

Exposition d'animaux et de produits agricoles le 17 octobre 1889, à St. Jean Port Joli

La société d'agriculture du comté de l'Islet vient de tenir son exposition annuelle à St. Jean Port-Joli, et nous nous empressons d'en faire connaître le résultat. Cette exposition a été

loin d'être aussi brillante que les années précédentes. Malgré le temps magnifique bon nombre de membres de la société se sont abstenus d'y assister, soit parce que leurs occupations ne le leur permettaient pas, soit par indifférence.

Voici la liste des concurrents qui ont obtenu des prix pour les objets exposés :

Chevaux.—Cette catégorie était peu nombreuse. Dans plusieurs classes il n'y avait pas même un nombre de sujets suffisant pour mériter tous les prix.

Etalons.—Prix : 1er, M. Alphonse Miville ; 2nd, M. Jacob Gagnon. Les 3e et 4e prix n'ont pas été décernés.

Juments poulinières.—Prix : 1er, M. J. B. Dupuis ; 2nd, M. Joseph Kérouack ; 3e, M. George Pelletier ; 4e, M. Cyprien Thériault ; 5e, M. Luc Dupuis ; 6e, M. Frédéric Bélanger ; 7e, M. Louis Caron ; 8e, M. Martial Bélanger.

Pouliches de 3 ans.—Prix : 1er, M. Joseph Kérouack ; 2nd, Joseph Thériault ; 3e, Louis Poitras.

Pouliches de 2 ans.—Prix : 1er, M. P. J. Dupont ; 2nd, M. Marcel Leclère ; 3e, M. Zotique Pouliot.

Poulins de 2 ans.—1er prix, M. Alphonse Pelletier. Les deux autres prix n'ont pu être décernés faute de sujets.

Poulins et pouliches d'un an.—Prix : 1er, M. Syfroid Bélanger ; 2nd, M. Prospère Carrier ; 3e, M. Eugène Dumas. Le 4e prix n'a pas été mérité.

Bêtes à cornes.—Le nombre de ces animaux était aussi très-restreint ; mais nous y avons vu de beaux sujets, entre autres les taureaux de MM. J. B. Dupuis, Jean Castonguay et Thadée Michaud, ainsi que les veaux de l'année de MM. Octave Dubé et Prospère Carrier. L'animal de M. Octave Dubé sort de la ferme-modèle du Collège de Ste. Anne.

Taureaux de 3 ans et au-dessus.—Prix : 1er, M. J. B. Dupuis ; 2nd, M. Thadée Michaud ; 3e, M. Louis Caron ; 4e, M. Adolphe Moreau.

Taureaux de 2 ans.—Prix : 1er, M. Jean Castonguay ; 2nd, M. le Dr. Tremblay ; 3e, M. Etienne Caron.

Taureaux d'un an.—Prix : 1er, M. Louis Bois ; 2nd, M. Louis Caron ; 3e, M. Jules Casgrain.

Les plus belles et meilleures vaches à lait.—Prix : 1er, M. Louis Caron ; 2nd, Révd M. L. Parent ; 3e, M. Clément Bois ; 4e, M. Raphaël Dubé.

Taures d'un an.—Prix : 1er, M. Lévy Chartier ; 2nd, M. Lucien Bélanger ; 3e, M. Louis Caron.

Taures de 2 ans.—Prix : 1er, M. Jean Castonguay ; 2nd, M. Louis Bois ; 3e, M. Augustin Jean.

Dans la classe des veaux de l'année, sept prix ont été alloués. Le 1er prix a été remporté par M. Octave Dubé ; le 2nd prix, par M. Prospère Carrier.

Moutons.—Cette espèce était très-nombreuse, et nous y avons vu de beaux sujets : entre autres, un bélier de deux ans, appartenant à M. Eugène Casgrain ; un de 1 an, dont le propriétaire est M. Ls. G. Blais ; deux brebis de deux ans, appartenant à M. Louis Caron ; deux autres de 1 an appartenant à M. le Dr. S. Roy, et deux belles agnelles appartenant à M. Louis Caron.

Porcs.—Les animaux appartenant à cette espèce étaient en petit nombre. Les plus beaux sujets étaient le verrat de M. Adolphe Moreau et celui de M. J. B. Pelletier ; une truie de 18 mois à M. Auguste Dupuis.

La société d'agriculture du comté de l'Islet cherche à encourager, dans la mesure de ses forces, le défrichement des terres incultes. Cette année encore elle a distribué cinq prix dans ce but. M. Elzéar Dubé a remporté le premier prix pour 24 arpents de terre neuve ensemencée pour la première fois le printemps dernier ; M. Narcisse Pelletier a eu le second pour 14 arpents, et M. Louis Côté le 3me pour 8 arpents. M. Ls. Côté